

# DIARIO DE CORDOBA

PERIODICO INDEPENDIENTE. DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA  
Director propietario: D. Manuel García Lovera.

TELEFONO 184

FRANQUEO  
CONCERTADO

NÚM. 19.710

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 1914

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio o comunicacón al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo.

AÑO LX

Subscripción en Córdoba } Por un mes. 2 Ptas.  
Resto de España } Trimestre. 5  
Extranjero. } Trimestre. 8  
Trimestre. 10

## Los soldados eslavos

La raza eslava será la que mayor contingente de hombres suministrará a los ejércitos beligerantes. En primer lugar, todo el ejército ruso. El ejército serbio. Austria Hungría contiene los siguientes elementos eslavos: los bohemios, los croatas, los eslavones, los boznicoherzegovinos, los rutenos y los polacos. Alemanes, los polacos. Austria Hungría, con toda su slavofobia, considera a sus soldados eslavos como superiores a los de origen alemán.

Es que la gente eslava posee raras cualidades militares. Desde luego, su desprecio a la muerte. Sabe defender las posiciones que ocupa. Sus condiciones ofensivas son eminentes. Y particularidad de que los eslavos carecen, tiene iniciativa propia, que desarrolla cuando es necesario. Hay que verlos en las circunstancias en que no están sujetos a una disciplina estricta: por ejemplo, los cosacos. Este es un soldado-tipo, que presta servicios insuperables. Como tropa auxiliar, es sin rival. Casi no hay que darle órdenes. Su instinto guerrero le indica su línea de conducta, le sugiere la solución de cualquier problema y le ayuda a salir de los pasos difíciles. Los serbios desconfían de las líneas rectas de las poblaciones del Danubio, de donde salieron los famosos cosacos «laprogues».

El soldado eslavo es sufrido como ninguno. Confiéntase con lo que la suerte le depara. En el linio, muestra grandeza de alma. En la derrota, ostenta la resignación de los fuertes. Por regla general, la confianza en sí mismo no le abandona jamás.

En una guerra, por fuerza ha de haber vencedores y vencidos. La machetada brillante al vencedor y no ve, en el vencido, sino sus defectos. Una guerra es como un duelo. Una batalla no es una prueba. A veces la mejor estrategia corresponde al peor tirador. ¿Qué hubiera dicho que los aerios de 1812 y 1813 eran los mismos que hoy en día ante los turcos en 1877 y ante los búlgaros en 1885? Y, sin embargo, son los mismos. No han mejorado ni empeorado. Los regimientos eslavos del Austria fueron derrotados en los campos de Lombardei; no obstante, eran y son orgullosos desde cualquier punto de vista que se les observe. La campaña ruso-japonesa no disminuyó en un ápice el valor del ejército ruso. El japonés no se ha repuesto aún, ni económica ni militarmente, de aquellas sangrientas victorias. Rusia, desde entonces acá, parece más joven y más fuerte. El carácter eslavo, con su indolencia aparente y su fatalismo, encierra tesoros de energía.

En la configuración actual habrá eslavos que vendan y los habrá que compren. Pero el soldado eslavo, en la adversidad, como en la bienandanza, siempre es el mismo, audaz, resistente, estoico, confiado en sus propias facultades y, por encima de todo, con una gran fe en Dios. No admite que sus jefes le humillen; estos acienden a mantener con sus hombres las relaciones más afectuosas y cordiales. El oficial llama al soldado «chamano». El coronel de un regimiento conoce personalmente a todos sus soldados, y este, al licenciarse, lo pierde de vista a su coronel; algunos aparten con este relaciones amistosas; cuando el coronel asiente, del fondo de las más oscuras aldeas llegan hasta él felicitaciones de sus antiguos subordinados. Este acontecimiento anual del jefe sobre el subalterno, hasta más allá del servicio, da lugar a curiosos incidentes: el exsoldado, ya entrado en años, padre de familia, en lucha con las contingencias de la vida, pide consejos al general que fué capitán de su compañía o jefe de su regimiento. Cuando la creencia de que las relaciones adquiridas en la milicia, sirviendo bajo la misma bandera, no se rompen más que con la muerte.

Otra cualidad distingue al soldado eslavo, la cual se ha puesto de relieve en las últimas guerras balcánicas: no es fanfarrón. El griego y el romaniano lo son en exceso: dejan tambores a los portugueses. Todo lo abultan, todo lo hinchan; la más leve escaramuza es para ellos una gran batalla; la acción personal más insignificante es una heroicidad.

Los eslavos pecan más bien de modestos. No dan importancia extraordinaria a lo que es simplemente natural. El 2.º regimiento de Solfa, que consta de 4.000 hombres en pie de guerra, perdió 6.000 hombres en las campañas de 1912 y 1913. Este hecho me consta positivamente, como me consta que ni siquiera fué mencionado en los relatos búlgaros.

Como yo manifestara mi asombro, se me contestó: «Lo maravilloso fuera que un regimiento regresara de la guerra sin haber perdido un solo hombre; la pérdida de un número de hombres superior a su efectivo, no prueba sino que ese regimiento cumplió con su deber». Y yo añadiré que ninguno de los pocos oficiales supervivientes recibió el menor ascenso; sus dilatadas cruces en esmalte rojo (sin pensión y sin abono de años de servicio) con esta divisa: «Por el honor», les basta para sentirse orgullosos y satisfechos.

## Demonax

## INFORMACION MILITAR

**A Granada**  
Ha salido para Granada en uso de licencia el capitán de Artillería don Juan Cabrera.

## Regreso

Ayer se presentó en el Gobierno militar el veterinario primero don Luis García de Blas, que viene de Segovia en uso de licencia.

## Enfermo

Ha marchado a Barcelona don Fermín Pérez, segundo teniente de infantería que marcha para disfrutar licencia por enfermo.

## Licencias absolutas

Los individuos pertenecientes al reemplazo de 1902 que a continuación se expresan, pueden recoger sus licencias absolutas en el negociado de Quintas de la Secretaría municipal, previa la entrega del pase de situación que obra en su poder.  
Antonio Alvarez Villalba, Antonio Escrivano Codina, Antonio Priego Gómez, Antonio Hoces Losada, Antonio Ruiz Martínez, Antonio Romero Ordóñez, Agustín Cabello Villarejo, Enrique Tevas Olaverriaga, Eduardo Amo González, Francisco Martínez Reyes, Francisco Madueño Gallejos, Francisco Núñez Fernández, Francisco Jurado Moreno, Faustino Martínez Pérez, Isidro Cabanás Vázquez de la Torre, Isidro Caballero Morales, José Bonilla Moreno, Juan Sotomayor Castiella, José Aroca Salmerón, José García Molina, Julio García Gutiérrez, José Gómez Ortega, Luis Martínez Navarro, Luis Usano Tena, Lorenzo Chumilla Rodríguez, Manuel Guerra Moreno, Manuel Herrero Oirés, Manuel Trujillo Ruiz, Miguel Sáinz de la Torre, Ricardo Casas Biedma, Rafael Quer Sánchez, Ramón Villa-Zaballos Molina, Ricardo Luque González, Antonio Bello Ramírez, Antonio Pulido Cruz, Antonio Luque Ruiz, Alfonso Olmo Márquez, Antonio Bujalance Gracia, Antonio Díaz Tapia, Angel Trujillo Rubio, Alfonso Mérida Barona, Antonio Castro González, Antonio Gómez García, Bernardo Méndez Ariza, Enrique Flores Benítez, Bernardo Muñoz Castillo, Francisco Gama García, José Jerez Vilches, Francisco López Requena, Francisco Cuevas Torquemada, Francisco Pérez Fernández y Francisco Medina Jiménez.

**Del Gobierno civil**  
**Licencias**  
El Gobernador civil concedió ayer licencia de seis al vecino de Pueblonuevo don Julio Chavarrí Bejaid, al de Cabra don Manuel Sans Aroca y al de Villanueva de Córdoba don Antonio Obato López.  
**Falta de libros**  
El Jefe de la Biblioteca provincial ha participado al Gobernador que, durante el mes de Julio, no se ha enviado a aquella dependencia ninguna obra.  
**Reglamento**  
Ha sido aprobado el reglamento de la nueva sociedad mixta de Córdoba «La Positiva».

**Santo Domingo de Guzmán**  
No áurea cuna en la dicha transitoria ni aun el regío solar de su apellido, dirán mejor, cuanto Domingo ha sido, que por la fé su inmarcesible historia. Celso, valor, virtudes, ciencia y gloria adornó por la gracia enriquecido; si a Letrán oscilante, ha sostenido, el rosario eterna su memoria. Que al reprimir con indolitos afares en un siglo punibles desenfrenos, y de Albi los errores y desmanes, más que la luz en los umbreros senos, el mundo iluminó con sus Guzmanes el mejor y más santo de los Buenos.  
**José de Guzmán el Bueno y Padilla,**  
de la Academia de la Historia.

**El mosaico europeo**  
El mapa ético de las naciones europeas es muy diferente del lingüístico, del religioso y particularmente del político. Las actuales naciones son lo que han hecho que sean las vicisitudes históricas, los espelidos de los invasores y conquistadores: la fuerza, en una palabra. Mayor unidad que ninguna otra presentan hoy los pueblos escandinavos, hay sobre todo, cuando ya no poseen colonias ni países conquistados. Pero tampoco están unidos, sino que forman tres reinos, y uno de ellos, el dinamarqués, posee hasta nuestros días tierras alemanas, y Suecia tuvo posesiones en la actual Rusia. Holanda es un país especial que tiene bien caracterizada economía; pero también poseyó hasta nuestros días el Gran Ducado de Luxemburgo. Bélgica no es, en realidad, más que una parte de Francia, y perteneció a España, al Imperio germánico y a Francia. Inglaterra también presenta unidad; pero con la excepción de Irlanda, que es tierra céltica, y del país de Gales, que tiene igual carácter. Durante siglos presidió una gran parte de Francia, de Norte a Sur y hasta el pie de los Pirineos, desde el Canal de la Mancha, pueblos similares a Gales hoy en Francia. Suiza es latina y germánica. Fuera del Imperio alemán hay países todavía que hablan estas lenguas y son germánicos la mayor parte de Suiza y alguna parte de Austria. Italia ha sido de todos, purgando bien durante siglos la universal dominación romana. Tampoco crece la unidad que debiera, pues alguna parte poseen Francia, Inglaterra y Austria. Los países eslavos comprenden más que Rusia y Polonia y en parte se hallan sometidos al Austria. Los pueblos magiar y finlandés se hallan aislados en Europa. Francia y España se han formado como por aluvión, con muy diferentes rasas. En antiguos tiempos España tuvo soberanía en parte de Francia y esta una porción de España. El pueblo vasco y el catalán se hallan todavía divididos entre las dos naciones. Para que se reuniese en un sólo grupo la raza helénica sería preciso desmembrar la Italia, el Austria, Turquía y Rumania por lo menos, teniendo que entrar en la agrupación una parte del Asia. Portugal, por último, no es más que una porción de España, tanto por razones históricas y étnicas, como por las geográficas. Los turcos son huéspedes que van dejando la casa. La ambición tiene en la historia muchas armas que esgrimir y muchas razones en que apoyarse para rebasar por la fuerza el mapa de Europa. Sin embargo, es ya costumbre la convivencia de las rasas, el uso de varias lenguas, la profesión de distintas religiones; infortunios y prosperidades comunes han unido a los más separados y disociado otras veces a los que parecían más íntimamente unidos. Casi nunca se han constituido los pueblos y formado las naciones por el espontáneo consentimiento de los hombres. La Europa actual es una especie de mosaico y la confusión sobrevendría cuando se tratase de colocar sus piezas, prescindiendo de las reglas del derecho y de la política y atendiendo solamente a lo que indican la Geografía y la Historia de signos pasados. El vínculo de derecho debe prevalecer sobre todo.

A Balbín.

## DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

**Reparación**  
El alcalde de Fernán Núñez da cuenta a la Inspección de primera enseñanza de que se efectuó obra de reparación en el local de la Escuela de niños.

**Inventarios**  
Han remitido los inventarios de sus escuelas el maestro de Villanueva don Antonio Chamizo y la maestra de Villaharta doña Josefina Nartario.

**Concursantes**  
Han solicitado tomar parte en el concurso general de traslado del presente año los maestros don Antonio Chamizo Gaspar, don Joaquín Canalejo García, don Miguel Pooledrada Casas, don Santos Palacián López, don Idefonso Pérez Muñoz y don José Ventura Fernández y las maestras doña Tomasa Harregui Handeie, doña Aurora Ortiz Borrada, doña Julia Soto Molinar, doña Bárbara Reyes Parda, doña Magdalena Matilde Labrada Martí y doña María Lorenzo Cantarero.

**Nuevos veterinarios**  
En la Escuela Especial de Veterinaria se han recibido los títulos de veterinario de don Alberto Méndez Sánchez, don Arosio Soto de la Fuente, don Fernando Osuna y Doblas y don Juan Victoriano Lozano y Calvo.

**Convocatoria**  
Por la Escuela Especial de Veterinaria de Córdoba ha sido publicada la convocatoria siguiente:

Desde el 15 al 31 del mes actual podrán los individuos que deseen dar validez académica a los estudios efectuados por enseñanzas no oficiales solicitar del señor Director del establecimiento la admisión a los exámenes respectivos.

Estos exámenes serán de paño y letra de los interesados y en ellos se expondrán claramente las signaturas o grapas que aspirar, acompañando a la misma la cédula personal corriente.

Los que proscriban de otros Centros procurarán que con la antelación debida sea remitida a esta Secretaría el oportuno certificado oficial, y presentarán en el acto de la inscripción certificado facultativo de estar ravaconado y acreditado su personalidad mediante dos testigos de conocimiento, vecinos de esta capital, provistos de sus correspondientes cédulas personales.

Los alumnos de enseñanza no oficial abonarán por cada signatura, un papel de pegas al Estado, ocho pesetas por derechos de matrícula, cinco pesetas por derechos académicos y dos pesetas cincuenta céntimos por derechos de inscripción, más dos pesetas cincuenta céntimos en metálico por formación de expediente, sea cual fuere el número de signaturas solicitadas.

Los individuos de nueva entrada o sea de ingreso, deberán solicitarlo en igual forma y época, acompañando a sus instancias la cédula personal, certificado de ravaconos, certificado de nacimiento del Registro civil, legalizado, y certificado oficial de Instituto general y técnico que acredite tener aprobados los ejercicios del grado de bachiller; en su defecto, testimonio legalizado del título correspondiente. Todo alumno está obligado, antes de examinarse del primer año de la carrera, a justificar estar en posesión del título de Bachiller. Estos individuos tan sólo abonarán por el concepto de ingreso dos pesetas cincuenta céntimos en metálico por formación de expediente, quedando para los efectos de matrícula de signaturas, en iguales circunstancias que los otros en primer lugar.

Córdoba 7 de Agosto de 1914.—El Secretario, Rafael Martín.—V. B.: El Director, Gabriel Belido Luque.

**Matrícula**  
La Escuela Normal Superior de Maestras ha dictado la siguiente circular:

Las aspirantes a empesar sus estudios en el próximo curso de 1914 a 1915, como alumnas no oficiales, solicitarán el examen de ingreso en cualquiera de los días festivos de la segunda quincena del presente mes, por medio de instancia a la señora Directora, acompañando su cédula personal, certificación de nacimiento del Registro civil, legalizada, certificación de estado y de vacana o ravaconos y licencia de sus padres o tutores, debiendo tener estos años cumplidos antes del examen de ingreso.

Al recoger la papelería de examen abonarán 250 pesetas en papel de pegas al Estado. Versará el examen sobre las materias que abraza la enseñanza primaria superior, constando de tres ejercicios: uno escrito, otro oral y otro práctico, siendo una la calificación como resultado de los tres.

Este examen tendrá lugar en la segunda quincena de Septiembre, en los días y horas que oportunamente se anunciarán en el tablón de edictos.

Lo que de orden de la señora Directora, se anuncia para conocimiento de las interesadas.

Córdoba 31 de Julio de 1914.—La Secretaria, Purificación Izquierdo.—V. B.: La Directora, Estereira Margarita.

## La velada de la Virgen de los Faroles

Continuación de la lista de los regalos recibidos para la tómbola:

Don Manuel Bastos Rodríguez, un par de zapatitos de porcelana; don Antonio Bastos Rodríguez, idem idem; don Rafael Conde y señores, dos joyeros de cristal con bandeja de n. k.; señora Marquesa viuda de Santa Rosa, un par de mesteres de rayóles; don Ramón Serrano y señora, dos mesteres de rayóles; don Emilio Illán y señora, un jarro y una dulcera de cristal; don Luis Valenzuela, una caja de jibones y una botella de agua de Colonia; don Antonio Ortega Benítez y señora, dos perritos de porcelana para pañales; señorita Teresa Ortiz Molina, un joyero y una palmetoria de cristal azul; don Miguel Casas Va lojo y señora, una caja con doce botellas de vino de Jerez del Real Tesoro; don Manuel Hernández Breso y señora, seis cuadros de marce dorado; señorita Angela Fernández B. jiluzar, una biscochera de cristal decorada;

doña Dolores Carmoor, viuda de Charke, un acerico bordado; don José López Serrano, dos galletas; señorita María Teresa Hidalgo López, dos figuritas de porcelana; don Ramón Alaro y señora, un jarro de cristal decorado para agua; doña Cristina Díez, un abanico; don Antonio de la Lastra y señora, una botella de agua de Colonia; Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, una pareja de hermosas figuras de porcelana; señoritas Josefina y Enriqueta Lagune, dos trancos de esmalte; don Rafael Laperre y señora, dos freritos de porcelana y don Manuel González López, dos botellas de Champaña.

## TRIBUNALES

**Juicios orales**  
En la sección primera de esta Audiencia se celebró el lunes la vista en juicio oral y público de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de estafa, contra Francisco López Carolito.

Los señores Alvarez Yuste y Enriquez tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

En la misma sección habrá otro juicio oral: el de la causa procedente del juzgado de esta capital, contra Bernardo García Bernal, por el delito de lesiones.

El procesado será defendido por el letrado señor Romero Pareja y representado por el procurador señor Ramírez.

## La feria de Aguilar

Ayer, primer día de feria en esta, fué extraordinaria la animación en el real de la misma. Con un repique general de campanas y con disparos de cohetes y bombas reales fué anunciada la inauguración de la feria, recorriendo la banda del regimiento de Granada las principales calles tocando alegres danzas, estando engalanados los balcones con vistosas colgaduras.

A las ocho se hizo la distribución de pan a los pobres y se dio una magnífica comida a los soldados y presos de la cárcel.

A las nueve fué celebrada en la parroquia de Nuestra Señora del Socorro, una solemne función religiosa, a la que concurrió un gran número de fieles.

Por la tarde, en el paseo de la Membrilla, donde está situado el real de la feria, hubo extraordinaria animación, pues concurrió lo más selecto de nuestra alta sociedad.

Balías y simpáticas señoritas, luciendo hermosos tocados, vimos paseando tanto a pié como en coche.

A las nueve de la noche, la citada banda interpretó en la plaza del General Marqués de Sotomayor las más escogidas composiciones de su repertorio y entre ellas la famosa composición musical titulada «Batalla de los Castillejos», obteniendo una gran ovación.

La compañía de serenatas que dirigen los señores don Emilio Gasó y don Antonio Morano, pasaron en escena las bonitas canciones «Oleografía nacional», «La canción del trabajo», «La reina mora» y «La corte de Fernando», viéndose el teatro completamente lleno.

El circo que se celebró también dos funciones, a las que concurrió numeroso público.

La Orz R. fué permanentemente de servicio, no habiendo ocurrido hasta ahora incidente alguno digno de contarse.

Se encuentra enfermo nuestro buen amigo don Antonio José Vero Valle, dueño de la acreditada fonda de las Flores.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Miguel Ares.

7-VIII-14.

## BOLETIN OFICIAL

Resumen del número correspondiente al día 5 de Agosto.

**Gobierno civil.**—Circular fijando los días para efectuar la contrastación de pesas y medidas en los partidos de Buena y Cabra.

**Servicio de minas.**—Anuncio de que la sociedad Córdoba Copper ha solicitado veintiséis pertenencias de la mina la Magdalena, del término de Córdoba.

**Administración de Contribuciones.**—Circular concediendo un nuevo plazo a los Ayuntamientos que relaciona para que presenten los apéndices al amillaramiento.

**Real Conservatorio de Música y Declamación.**—Convocatoria para los exámenes de Septiembre correspondientes a la enseñanza no oficial.

**Ayuntamientos.**—Extractos de los acuerdos adoptados por el de Santaella en sus sesiones de los meses de Mayo y Junio y por el de Villavieja en las de Abril, Mayo y Junio. Cuenta del de Belmez correspondiente al segundo trimestre del año actual.

**Juzgados.**—Sentencia del de Córdoba recaída en los autos seguidos contra la sociedad cooperativa La Económica, de Cerro Muriano.—Edictos del de Aguilar citando a los interesados en la inscripción de bienes solicitada a su favor por don Juan de Dios Carmona Aguilar; del de Posadas encargando la busca del joven Francisco Fernández Cosano; del de Montilla citando a Antonio Murillo Alvarez; del de Cabra a Francisco Martínez Castillo; del de Córdoba encargando la busca de una burra sustraída el 18 de Junio del cortijo llamado Villarralco, de este término; del de Montoro llamando a Francisco Rodríguez Herrera (a) Tuffillos y del de Utrera a Antonio Montes Jerez.

## LA BOLSA

Cotizaciones del día 7

**Notas públicas españolas.**—4 por 100 perpetuo interior, 74 00 pesetas.—5 por 100 amortizable, 91 93.—Cédulas hipotecarias 4 por 100 00 00.

**Valores de Sociedades nacionales.**—Banco de España, 443 00.—Compañía Arrendataria de Tabacos 000 00.—Banco Hipotecario 215 00.—Banco Hispano Americano 00 00.—Banco Español de crédito 0 0.

## De la provincia

**Suicidio**  
El jefe de la explotación de Peñarroya telegrafió ayer al Gobernador para comunicarle que, al pasar el tren número 35 el día anterior por el kilómetro 8, cerca de Belmez, se arrojó un hombre a la vía, siendo arrollado y muerto.

En el sombrero se encontró una carta en la que explicaba el motivo del suicidio. Constituido el juzgado en el lugar del suceso, empezó a practicar las diligencias del caso.

Se supo, por los documentos que fueron hallados, que el muerto era Angel Serrano, vecino de Pueblonuevo, y que estaba casado con Zilia Valle.

El cuerpo del infeliz Serrano quedó destruido, ordenando el juzgado su conducción al cementerio del pueblo.

**Agresión**  
El día 1.º del corriente fueron detenidos Alfonso y Francisco B. anos Bramir, vecinos de Montalbán y José Trema Romero, de Aguilera, el segundo de los cuales hizo un disparo contra Antonio Molina Hidalgo, espadas de la finca Molino Nuevo, del término de Aguilera, causándole una herida en la espalda.

Los motivos que tuvo para efectuar la agresión fueron antiguos resentimientos con Molina. Ato seguido el agresor y sus acompañantes regresaron a sus pueblos, en donde fueron detenidos, interviniéndoseles las armas.

**Incendio**  
El día 23 del mes último se declaró un incendio en la dehesa llamada Jugarral, del término de Montoro, propia de don Cecilio López, vecino de Linares, quemándose una enorme fanega de monte bajo y propagándose el fuego a varios olivares próximos, donde fueron pasto de las llamas sesenta y seis olivos de don Rafael Castro y cuarenta y ocho de doña Remedios Morano, ambos vecinos de Córdoba y estores de la señora Marquesa de la Vega del Poz.

Se cree que el incendio fué casual y se calcula que el valor de las pérdidas asciende a unas tres mil pesetas.

**Otro incendio**  
En un pejar próximo a Pedroche se declaró el día 4 del actual un incendio, causando pérdidas cuyo valor se calcula que asciende a quinientas pesetas.

Dicho pejar pertenece a Antonio Gómez Alamo, el cual lo tenía asegurado. Se cree que originaría el siniestro los hijos del dueño al quemar e sitio próximo una paja de paja de castaño.

**Detención**  
La guardia civil de Pedro Abad ha pasado a la disposición del Juzgado correspondiente a Manuel Hernández Barrico, que en unión de tres individuos que emprendieron la fuga, fué sorprendido en el cortijo de la Vega, en cuyos terrenos incendiaron ocho o diez gavillas de trigo. Además causaron daños importantes en el sembrado con varias caballerías que llevaban.

Interrogado por el benemérito dió nombres y señas de sus compañeros, comunicándose a los puestos inmediatos para que efectuar la detención de dichos sujetos.

**Apuración**  
El día 5 del actual se apuraron en el cortijo llamado de Dos Hermanas, del término de Montemayor, varias caballerías mayores, sin que se haya podido averiguar su procedencia, suponiéndose que fueron hurtadas.

**Otra detención**  
En Fuente Palmera ha sido detenido un individuo de pésimos antecedentes llamado José Medina Martín ( ) Zorra, que se dedica a robar caballerías.

En el acto de la detención le fué recogido un burro pequeño, cuya procedencia no pudo justificarse, siendo puesto a la disposición del Juzgado.

**Desaparición**  
Durante la madrugada del día 27 del mes de Julio desaparecieron del cortijo de los Hornos, término de la Rambla, dos burras y dos burros, propiedad del vecino de Fernán Núñez don Ricardo López Serrano, sin que se haya podido averiguar hasta ahora su paradero.

**Fuga de un joven**  
En Conquista ha desaparecido de su domicilio el joven de dieciocho años Agustín Calle Carpiatero.

**Vacante**  
Se halla vacante la plaza de veterinario titular de Alarcón, dotada con el haber anual de 400 pesetas.

**DE SOCIEDAD**

En el correo de ayer marchó a Chipiona a pasar la temporada de baños nuestro distinguido amigo don Antonio Cuello y Ramírez de Arellano, capitán del regimiento de lanceros de Sagunto, acompañado de su señora e hijos.

Ha marchado a Chiblana don Antonio Ortos y Benítez.

Ha llegado de Cabra el diputado provincial don Carlos Garrido.

Se halla en Córdoba el alcalde de Palma del Río don Rafael Ros.

Ha regresado a Lucena el alcalde de aquella ciudad don Antonio del Pino Hidalgo.

**DE HACIENDA**

**Pagos para hoy**  
Por la Tesorería de esta Delegación serán satisfechos hoy los siguientes libramientos: Don Tomás Povedano 35.600 pesetas y señor De. ontario pagador 122.

## NOTAS CORDOBESAS

(RECUERDOS DEL PASADO)

RICARDO DE MONTIS



# LA GUERRA EUROPEA

Austria-Hungría declara la guerra a Rusia.--La escuadra inglesa del Mar del Norte derrota a la flota alemana.--Los franceses invaden Alemania.--Los alemanes entran en Lieja.--Desesperada lucha en las calles.--Los barcos alemanes abandonan las aguas de China.--Los rusos entran en Austria.--Consecuencias del conflicto en España.--La batalla de Nancy.--La Argentina.--En Alsacia.--La escuadra japonesa.--Los alemanes piden un armisticio.--Lieja no ha sido ocupada.--Bajas del ejército alemán.--Triunfo de los alemanes

DE CUATRO DE LA TARDE A CINCO DE LA MADRUGADA

## Madrid

### Despachando con el Rey

El Jefe del Gobierno estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey. Le dió órdenes de los acuerdos tomados en el consejo de ministros celebrado ayer. Dijo que el Gobierno repatriará a los españoles que se hallan en el extranjero faltos de recursos á causa de las actuales circunstancias y procurará ocupación á los que aquí carecen de ella, pues cuando se trata de hombres honrados que no tienen más patrimonio que su trabajo debe proporcionárselos. En su virtud, el Gobierno excitará á las Diputaciones y los Ayuntamientos para que procuren colocarlos y emprenderá obras públicas por administración con el mismo fin. El Monarca aprobó y elogió estos propósitos.

### La Deuda exterior

El Rey firmó un decreto autorizando á los españoles para poseer títulos de la Deuda exterior. Estos títulos se pagarán en pesetas, considerando la peseta equivalente al franco, á fin de evitar que tengan que pagarse en oro. Para los extranjeros subsiste igual dicha Deuda.

Este decreto se considerará vigente desde el 1.º de Julio próximo pasado.

### Lo que dice Dato

El Jefe del Gobierno, al recibir á los periodistas, les dijo que tenía noticias oficiales de la declaración de guerra hecha por Austria á Rusia.

Añadió que sabía que la Marquesa de Moret se halla en Rotterdam.

También manifestó que el Gobierno y las Cortes belgas se han trasladado á Amberes.

Dió cuenta del envío de un barco á Cete para recoger á los españoles que deseen repatriarse y agregó que continúa recibiendo numerosas peticiones en tal sentido.

Insistió en que no faltarán las subsistencias y en que habrá carbón para todas las industrias.

Se formarán estadísticas de la exportación y, si es preciso, haráse un uso prudencial del arancel.

También dijo Dato que ha recibido una carta de Maurra en la que declara que le preocupa el conflicto actual, hace votos porque todos los españoles se sientan fundidos en el amor á la Patria y lamenta no tener en su mano más que una buena voluntad para rendirla siempre en holocausto de España.

Añadió que, asimismo, le ha escrito González Besada ofreciéndose al Gobierno y mostrándose optimista respecto á España por su serenidad ante el conflicto, con lo cual ha dado un ejemplo extraordinariamente útil.

Finalmente, anunció Dato que el domingo próximo se celebrará otro consejo de ministros presidido por el Rey.

### El problema de las subsistencias

El Ministro de Fomento sigue ocupándose activamente en el problema de las subsistencias.

Mañana se dictará un decreto creando juntas en todas las provincias que se informen respecto á las obras necesarias.

Hoy se reunirán los directores de las compañías ferroviarias con el objeto de acordar la rebaja del valor de los transportes de carbones y cereales.

Lo mismo harán las empresas navieras. Se utilizarán los fondos de los Pósitos y se implantará el proyecto de crédito agrícola, que se impone en las actuales circunstancias.

El Gobierno facilitará personal á las minas que lo necesiten, pues cuenta con elementos para que no se paralizen las explotaciones.

### Manifestaciones de Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación manifestó, al recibir á los representantes de la prensa, que no tenía noticias oficiales del conflicto europeo.

Agregó que carecían de confirmación los informes particulares relativos al combate de Nancy pero que, en el caso de que fueran ciertos, tenían que resultar exageradísimos.

Desmintió la especie de que él haya prohibido la exposición de noticias en los transparentes de las redacciones de los periódicos y á la vez anunció que convocará á una reunión á los directores de aquellos para rogarles que tengan sumo cuidado con las informaciones que publiquen. Manifestó que, probablemente, se verificará otro consejo de ministros antes de que el Rey marche á San Sebastián.

También dió cuenta de haber celebrado una conferencia con los representantes de las empresas mineras é industriales para tratar del conflicto originado por la falta de numerario y la paralización de muchos trabajos, declarando que la solución depende del Banco de España, el cual ha ofrecido hacer cuanto le permita su reglamento.

### Las Academias militares

El Rey ha firmado un decreto ampliando las plazas en las Academias militares, para el curso próximo.

### Alemania y Holanda

Esta tarde se ha facilitado una nota en el Ministerio de Estado, la cual dice que Alemania ha notificado á Holanda que respetará su neutralidad.

No obstante, sigue la intranquilidad en las poblaciones fronterizas.

### Noticias de Bélgica

El Ministro de Estado ha confirmado la noticia de que los alemanes se apoderaron ayer de Lieja y han invadido á Bélgica por todas las fronteras, retirándose el Rey y las Cortes á Amberes por temor de que los invasores se apoderen de Bruselas.

### Disposiciones oficiales

La «Gaceta» publica hoy las disposiciones dictadas últimamente, encargando á los súbditos españoles residentes en las naciones á que afecta el conflicto que observen la más absoluta neutralidad; prohibiendo la exportación de diversos artículos y estableciendo reglas para la circulación de toda clase de artículos.

### Felicitaciones al Gobierno

Numerosas Cámaras de Comercio han felicitado al Gobierno por las disposiciones que adopta en vista del conflicto pendiente y por su actitud de neutralidad absoluta.

### Noticia inexacta

Dato ha dicho que es inexacta la noticia de que se haya dispuesto que el acorazado España marche á Cartagena.

### Actos de cortesía

Hoy han cumplimentado al Rey el Director de la Universidad de Bolonia, los generales Bascarán y Bazán y el Director general de Seguridad.

### Barcos italianos

Según noticias recibidas en el Ministerio de Marina, han entrado en el puerto de Cádiz tres cruceros italianos para aprovisionarse de carbón.

### Conferencia

El Embajador de Inglaterra ha celebrado una larga conferencia con el Ministro de Estado.

### Elogios al Rey

El Ministro de Fomento ha tributado grandes elogios al Rey por su patriotismo y profundo conocimiento de los problemas internacionales.

### Deseos del Monarca

El Monarca desea continuar en Madrid pero el Gobierno no lo cree necesario.

Además el cuerpo diplomático está en San Sebastián y, por esta circunstancia, conviene que el Soberano resida también en dicha población.

Su Majestad pregunta incesantemente cuáles son las últimas noticias del conflicto europeo.

### Muerte de un general

Al medio día falleció el teniente general y exministro de la Guerra don Arsenio Linares Pombo.

El Rey, en el momento de saber la noticia, envió un ayudante á dar el pésame á la familia del finado.

Dato fué para cumplir análoga misión en nombre del Gobierno.

La muerte de dicho general ha sido muy sentida.

### Había Dato

Esta noche ha vuelto Dato á recibir á los periodistas y les ha dicho que mañana, al medio día, se verificará el entierro del general Linares.

Ha añadido que tiene noticias particulares del combate librado en el mar del Norte, pero oficialmente solo sabe la entrada de los alemanes en Lieja y que continúa la lucha en las calles de la población.

Respecto á la batalla de Nancy carece de informes.

### Sin novedad

Según los telegramas oficiales que se reciben de Marruecos, no ocurre novedad en aquel territorio.

## Provincias

### Terrible combate naval

Un radiograma recogido en Vigo dice que en el mar del Norte libran un terrible combate las escuadras alemana e inglesa, en el cual la primera ha perdido veintiseis barcos y la segunda seis. Considerase inexacta la noticia.

### Acorazados y transportes franceses

Dicen de Barcelona que desde Rosas se han visto, a diez millas de Cadaques, diez acorazados franceses convoyando a siete transportes.

Al llegar a cinco millas de Cadaques se detuvieron cinco acorazados y los barcos restantes continuaron en dirección Sur.

### Algunos llevan bandera inglesa.

### Trigo y harina

En Alicante han sido desembarcados dos mil cien sacos de trigo y ochocientos de harina.

### Cable alemán

En Tenerife se asegura que ha sido cortado el cable alemán de Canarias.

## Extranjero

**Austria declara la guerra a Rusia**  
Telegrafian de San Petersburgo que á las 6'15 de la tarde Austria declaró la guerra á Rusia.

**Rusos y alemanes**  
Según despachos de Varsovia recibidos en París, las patrullas rusas rechazaron á la caballería alemana, franqueando la frontera frente á Lik Biala y recorriendo quince vestas dentro del territorio alemán.

Las patrullas quemaron las estaciones férreas de Bergimen y Biala é interceptaron las comunicaciones.

Los alemanes se repliegan al frente, quemando los pueblos que encuentran á su paso.

### Combate naval

En Londres se ha recibido un telegrama de Sonthfields diciendo que el Almirante inglés de la flota del mar del Norte da cuenta de que al Sur de Doggenbank libra un combate con la escuadra alemana, á la que persigue hacia las costas holandesas.

### El bombardeo de Belgrado

Se empiezan á conocer los detalles del bombardeo de Belgrado.

Principió á las 9'20 de la mañana y concluyó á las 5'30 de la tarde.

El palacio real, la legación británica y otros muchos edificios resultaron con grandes desperfectos.

Hubo tres muertos y numerosos heridos. La artillería serbia no ha funcionado hasta ahora.

El ejército austriaco intentó siete veces franquear el Danubio y el Sava sin conseguirlo.

Ningún austriaco ha pisado todavía el suelo serbio.

### Los franceses en Alemania

Dicen de París que los franceses se han internado cinco kilómetros en territorio alemán.

### Toma de Leja

Esta tarde se ha recibido la noticia de que los alemanes han entrado en Lieja.

En las calles de la población librase una lucha desesperada entre alemanes y belgas.

Estos han tomado veintisiete cañones á sus enemigos, causándoles enormes pérdidas.

### Escuadra alemana

La escuadra alemana que se hallaba al Sur de la China ha abandonado aquellas aguas dirigiéndose al mar del Norte.

### Frontera franqueada

Participan de Simecopolia que la vanguardia de las tropas del gobierno de Trouvaski ha franqueado la frontera sin encontrar resistencia.

### Detención de un sospechoso

Participan de Versalles que en Sartroville la policía ha detenido á un individuo sospechoso.

Decía que estaba autorizado por el Gobierno francés para tomar datos referentes á las vías férreas de Francia.

### Captura de barcos alemanes

Telegrafian de Londres que los ingleses han capturado y conducido á Falmouth á los paquebots alemanes Kronsprinzessin, Cecilio y Prinz Adalbert.

### Cruceiro inglés á pique

En Londres se ha recibido un telegrama oficial comunicando que el cruceiro inglés Amplan chocó con una mina y se fué á pique.

Perecieron ciento treinta y un hombres y se salvaron ciento cincuenta y dos, entre ellos el capitán y dieciseis oficiales.

### Papel moneda

La Cámara de Comercio de París, á fin de subsanar la insuficiencia momentánea del numerario, ha propuesto al Gobierno que autorice la emisión de vales menores de cinco francos, que deberán ser reembolsados en billetes del Banco de Francia.

### Condenas

El Tribunal correccional de París ha condenado á cuarenta y cinco individuos

detenidos por cometer saqueos, á penas que oscilan entre varios meses y un año de prisión.

### Bombardeo

Según nuevos telegramas, los austriacos bombardean los alrededores de Belgrado.

En la población han causado enormes destrozos.

Más de sesenta casas han quedado destruidas por completo.

### Clausura de un puerto

Dícese que ha sido cerrado el puerto inglés de Soutamthon.

### Situación económica

Según las últimas noticias de Londres mejora la situación económica de Inglaterra.

### La defensa de Lieja

Las noticias de la defensa heroica de Lieja han producido en Inglaterra un entusiasmo indescriptible.

### La escuadra inglesa

Se carece de noticias oficiales referentes á la escuadra inglesa.

### Barcos apresados

Sábase que han sido apresados cincuenta buques alemanes con cargamento.

### Una felicitación

El Rey de Inglaterra ha dispuesto que se felicite en su nombre al de Bélgica por la defensa de Lieja.

### Censuras de Inglaterra

En el Parlamento inglés el Presidente del Consejo de ministros ha censurado duramente al Gobierno alemán porque ofreció compensaciones á Inglaterra á cambio de que no prestara auxilio á Francia.

### Ofrecimientos de tropas

El Gobierno inglés recibe ofrecimientos de tropas de todas sus colonias.

### Neutralidad de la Argentina

La república Argentina ha declarado oficialmente su neutralidad en el conflicto.

### Repatriación de españoles

Comunican de Cete que mil doscientos españoles han sido conducidos, por ferrocarril, á la frontera de su nación y doscientos cincuenta han embarcado en un buque español que los repatriará.

### Alemanes sorprendidos

Dicen de Law que al practicar un reconocimiento la infantería francesa sorprendió á una patrulla alemana, matando á un oficial y siete soldados.

Los restantes huyeron.

### Avance de los franceses

Nuevos despachos de París dicen que los franceses avanzan en dirección á la frontera alemana.

### En Alsacia

Un destacamento de caballería ha ocupado á Mogenvie, territorio alsaciano.

### Los Reyes de Bélgica

El Rey de Bélgica se ha puesto al frente de sus tropas y la Reina se ha encargado de la dirección de los servicios de la Cruz Roja.

### Detención de un Príncipe

Comunican de París que ha sido detenido el Príncipe de Aremberg por creerse que se dedicaba al espionaje.

### Ofrecimiento de un español

El doctor español Cortezo, que se halla en Bélgica, se ha ofrecido para curar heridos en los hospitales.

Tal ofrecimiento ha sido aceptado.

### Más de Lieja

A última hora se afirma que, aunque los alemanes han entrado en Lieja, ningún fuerte se ha rendido á los invasores.

### Un hospital

El palacio real de Bruselas ha sido habilitado para hospital.

### Austracos y serbios

Participan de Londres que en la Bosnia han librado un terrible combate austracos y serbios, siendo derrotados los últimos.

### Captura de transportes

Los rusos han capturado en el mar Blanco diez transportes alemanes cargados de carbón y madera.

### Barcos á pique

En París se han recibido noticias de que en las costas de China hubo un terrible encuentro entre un buque ruso y otro alemán, yéndose ambos á pique y pereciendo sus tripulaciones.

### Conflicción de barcos

En aguas del Támesis han sido confiscados varios barcos alemanes, haciéndose á sus tripulantes prisioneros de guerra.

### General prisionero

Dícese que el general alemán que mandaba el décimo cuerpo de ejército de los que atacaron á Lieja fué hecho prisionero por los belgas y conducido á Bruselas.

### La escuadra japonesa

Está preparándose la escuadra del Japón para prestar auxilio á Inglaterra.

### Enviado especial

El Rey de Inglaterra ha recibido á un enviado especial del Presidente de la República francesa.

### Submarinos

El Canadá ha adquirido dos submarinos con todos los adelantos que se conocen en esta clase de barcos.

### Bombardeo de una fortaleza

La escuadrilla alemana ha bombardeado la fortaleza rusa de Socoborg.

### Un voluntario

El Duque de la Vendome se ha ofrecido al Presidente de la República francesa para luchar, como voluntario, contra Alemania.

Poincaré le ha aconsejado que se alistase en el ejército belga.

### Dirigibles alemanes

En Holanda han sido vistos quince dirigibles alemanes que marchaban hacia Inglaterra.

### Oficiales franceses

Han llegado á Londres dos oficiales del Estado mayor francés para estudiar con el Estado mayor del ejército de Inglaterra la cooperación del cuerpo expedicionario inglés en el territorio francés.

El público que encuentra en las calles á dichos oficiales los aplaude con gran entusiasmo.

### Apresamiento de cañones

Los belgas han cogido veinticinco cañones al décimo cuerpo de ejército alemán, en el asedio de Lieja.

### Lucha entre aeroplanos

En las inmediaciones de Lieja ha habido un combate aéreo que revela el heroísmo de los belgas.

Dirigíase a aquella población un aviador alemán con el propósito de arrojar bombas sobre Lieja y otro aviador belga le salió al encuentro y empezó a tirotearle.

En vista de que no conseguía hacer blanco en su adversario, lanzó el aeroplano que tripulaba contra el de su enemigo y ambos al chocar se destrozaron, cayendo desde una gran altura y pereciendo sus tripulantes.

### Crédito extraordinario

Comunican de Londres que la Cámara de los Comunes ha aprobado la concesión de un crédito extraordinario de ciento sesenta millones de libras esterlinas para aumentar el ejército y la armada.

### Derrota de los franceses

Según un telegrama de Roma una división alemana que se dirigía a Longwy sostuvo un rudo combate con otra francesa, derrotándola.

Le causó muchas bajas y le hizo más de mil prisioneros.

### Un vaje caro

Telegrafian de París que el Embajador de Francia en Berlín ha llegado a Copenhague.

Dice que en Melemburgo se detuvo el tren que le conducía y el Mayor alemán le exigió tres mil quinientos marcos para poder continuar el viaje.

## Ultima hora

Petición de un armisticio.  
—Lieja no ha sido ocupada.—Bajas de los alemanes.

Madrid 8 (6'15 m.)

(Urgente).

Acaba de recibirse un telegrama de Bruselas, el cual dice que en el Ministerio de la Guerra belga se ha comunicado la noticia de que los alemanes han pedido un armisticio de veinticuatro horas.

Añade el despacho que Lieja no ha sido ocupada por los alemanes.

También manifiesta que, según declaración de aquellos, en el asedio de la citada ciudad han tenido de quince á veinte mil bajas.

Combate franco-alemán.—Triunfo de los alemanes

Madrid 8 (6'40 m.)

(Urgente).

En San Sebastián se reciben informes de que las escuadras francesa y alemana han librado un combate en Mulhouse (Alsacia).

El encuentro ha sido terrible, resultando numerosísimas víctimas de ambas partes.

Ha triunfado la flota alemana.

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA

# Sociedad Anónima Cros

Productos químicos

Barcelona

Materias puras para abonos. Fabricas en Badalona, Alicante y Sevilla  
Superfosfato de cal de varias graduaciones, Sulfato de amoniaco, Sales potásicas, Nitrato de Sosa, Sulfato de cobre, Sulfato de hierro cristalizado y en polvo, etc., etc. Servicio gratuito de análisis de tierras, consultas e instrucciones sobre el empleo de los abonos

Oficinas y Almacenes en Córdoba: **Avenida de Cervantes, núm. 16**

¿Cual es LA LÁMPARA DE MODA?  
¿La mejor y la más barata?

La célebre nueva lámpara « TUNGSRAM » (la Budapest, extranjera) de hilo estirado, irrompible, que ha tomado cartel de naturalización en España.  
— Tipos corrientes. — ¡Novedad!  
Lámpara TANGO, filamento en forma de estrella. Lámpara de 1/2 vatio, de 200, 300, 400, 500, 600, 1 000, 1 500, 2.000, 3.000 bujías.  
Suma economía de precio y de fluido.



Exigir la marca  
"Tungstram,"

en todos los buenos establecimientos de Electricidad.  
Sociedad Tungstram. — Montera, 10. — Madrid. Teléfono 3.949.  
De venta: Sres. Rodriguez y Lubián, Conde de Cárdenas, 13. — Córdoba.

## AGRICULTORES

no comprar **ABONOS** sin solicitar precios de  
**La Sociedad Minera y Metalúrgica**

**Peñarroya.**

Superfosfatos de cal. Nitrato de sosa.  
Sulfato de amoniaco. Sulfato de cobre.  
Sales potásicas. Sulfato de hierro, y  
Abonos compuestos para toda clase de cultivos  
Agencia en Córdoba: **DON JOSÉ CAÑETE DEL ROSAL**  
Oficinas: Colón, 9 dupdo. — Almacenes: Las Margaritas

## HOTEL DE LAS CUATRO NACIONES

EN MARMOLEJO  
DE  
**Pedro Perales (Semana)**

Desearo correspondier al constante favor que el público dispensa a este Hotel su dueño, sin reparar en sacrificios, ha montado un nuevo local, donde se ha trasladado por resultar pequeña la antigua casa.  
El nuevo hotel se halla instalado en un magnífico edificio de tres fachadas con buenas y ventiladas habitaciones, elegantes gabinetes para familias, comedor a la moderna, luz eléctrica y timbres en todas las habitaciones, salón de lectura y piano, mobiliario, ropas, todo nuevo y Garage.  
El dueño de este Hotel tiene establecido un servicio de carruajes a la estación ferroviaria durante todo el año.

## CALLOS Y DUREZAS DE LOS PIES

Curan segura y radicalmente a los cinco días de usar el  
**CALICIDA ABRAS XIFRA**  
A la primera aplicación cesa el dolor. Es fácil y cómoda. No duele ni mancha. Véndese el empucho con frasco, pincel e instrucciones a UNA peseta. Argensola, 10, farmacia, Madrid. Advertimos que se expenden multitud de imitaciones y falsificaciones de nuestro calicida. Pídanse siempre en farmacias serias y acreditadas, exigiendo el nombre **ABRAS XIFRA**. Véndese en Córdoba en todas las Farmacias y Droguerías.

### Accidentes del trabajo

Se asegura el personal del riesgo de accidentes del trabajo en la importante Compañía «La Preservativa», a cargo del conocido agente de negocios D. Juan Escrivano Gómez, con oficinas en la plaza de Capuchinas, núm. 46; esta Compañía garantiza la hernia sin previo reconocimiento médico, así es que no hay que reconocer obreros de ninguna clase; también se hacen seguros a los cocheros particulares por una reducida prima al año. Para informes y consultas en dichas oficinas. 20-1

Desde el día de su arrienda un piso alto en la calle Alfonso XII, núm. 13, esquina a la calle La Palma. Para precio y condiciones, en el piso bajo de la misma casa. 5-2

### CANARIOS

Se venden canarios flautas pura raza Seifet; cantan preciosas canciones; canarios belgas y del país, y loros de pico blanco procedentes de Vera Cruz. Pérez de Castro, 17, duplicado. 10-7

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa Pedro Rey, núm. 53; para llave, renta y condiciones, San Pablo, 46 5-2

Se venden cañas para obras a cuarenta céntimos el haz, en la Carrera de la Fuensanta, 1, cuatuplicado. 10-7

**CREMA** Embrasción del Dr. H. Onerón. De la facultad de medicina de París. Belleza y Juventud Permanente. El ideal de la mujer, es no envejecer. Su elemento es la belleza del Cutis, la que obtiene con el uso de la crema embrasción. Depósito exclusivo en España: D. Naval. Venta en Córdoba, Farmacia de D. Joaquín Fuentes. 10-8

**TRASPASO.**—Por ausentarse los dueños, se traspasa la antigua y acreditada casa de huéspedes denominada «Los Leones», plaza del Angel, 6, dup. 17

### LA ARGENTINA

Pasamanería de Antonio Castro Rivas  
Presenta un extenso surtido en petacas, pitilleras y tarjeteros en pieles finas, monederos para señora, últimos modelos de moh ré Gran colección abonos de nacar, hueso, sándalo y japoneses. Extenso surtido en cuellos de señoras, botones, cintas, encajes y entredoses. Un abanico japonés 0'25, un litro agua Colonia con sifón 1'75, una caja jabón Hiel de Vaca 0'65, un bote crema Simón 1'25. Frente a la calle Nueva 10-5

**PASTOS.**—Se venden desde el día al 30 de Septiembre próximo, los de trescientas cincuenta fanegas. Para precio y condiciones, con su dueño Jara, núm. 8. Fuente Obejuna. 10-8

Traspaso urgente.—Por tener que ausentarse su dueño se hace de establecimiento de bebidas situado en la calle de San Francisco, núm. 34, frente al Museo. En el mismo se vende una escalera de p.e firme, varios enseres de cocina, un ropero, dos camas y cochecho para niño. Para tratar, en el mismo. 15-8

**ARRENDAMIENTO.**—Desde el día se hace en precio económico, de los magníficos graneros con amplias cuadras, situados en la calle de Osario, 27. Para tratar de su precio y condiciones, Concepción, núm. 23. 21

**ALMONEDA.**—Se hace entre otras cosas, de dos magníficas mesas con ornatos de madera talladas, un armario antiguo de caoba y cedro, una Santa Teresa, de talla, propia para iglesia u oratorio, y una magnífica palmera para patio; todo a precios arreglados, en la Agustín Moreno, número 129. 10-6

**ARRENDAMIENTO.**—Desde el día se hace por temporada o por años de la casa de recreo de la huerta de «Don Marcos», con amplias y cómodas habitaciones. Informarán, Madera Alta, 24. 10-9

## CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

CAFÉ PUERTO RICO: CAJITA PRECINTADA DE 100 GRAMOS A PTAS. 0'60 CAJITA

## Anuario de la América Latina

(Baillly-Bailliere - Riera)  
Información general y señas de los que se dedican al Comercio de Importación y Exportación, Industria, Agricultura, Ganadería, Minería y Elemento Oficial en las Repúblicas:  
Argentina, Bolivia, Brasil, Costa-Rica, Colombia, Cuba, Chile, Dominicana, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay, y Venezuela e Islas Filipinas y de Puerto Rico  
Contiene los Aranceles de Aduanas de los países citados. En la presente edición van varios preciosos mapas geográficos y de comunicaciones de las principales repúblicas, impresos a varias tintas.  
Esta obra, que viene a fomentar el intercambio de productos entre Europa y la América Latina, responde a una necesidad sentida por todos los Importadores-Exportadores así del uno como del otro continente, y es, por tal motivo, indispensable a todo comerciante.

Precio de venta en España: 20 ptas., franco de portes  
PUBLICADO POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA  
"ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS"  
Consejo de Ciento, 240.—BARCELONA (España) ☎ Telégrafo y Cable: "ANUARIOS"—Barcelona

Representante en Córdoba y su provincia, D. Manuel Viguera Castrillón, plazuela de Santa Catalina, núm. 3.

## LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más o menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.  
Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias grasas), de los «Virus» que le han invadido, sino también reconstituir por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.  
En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

Botones; Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojes, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbosos que la envenenan; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojes, Ulcera, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.  
Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.  
Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifesta-

ciones exteriores que se encuentre amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.  
Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

**Tratamiento racional depurativo**  
desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.  
Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.  
Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.  
Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.  
El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)  
Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.  
Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.  
Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET**  
13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depositario general: don Francisco Loyrette, San Sebastián; en Córdoba: Márquez y Urbano, Alfaros; Polo Ayuntamiento, 12; Fuentes Hermanas, Duque de Hornachuelos; D. Julio Rodríguez, Alfonso XIII.

### Angel Herrera

Ambrosio Morales, n.º 1.—Córdoba.  
Agencia de transportes y reclamaciones a los ferrocarriles, bajo la dirección, de D. Pedro Mendietta.

### Aviso importante

Para los industriales y familias que consuman en sus fábricas, talleres o casas particulares, los carbones minerales, grasos, antracitas ó coke, les conviene hacer sus compras en el almacén de «San Rafael». Se dá el peso completo y los precios son muy económicos.  
Precio del antracita.—De un quintal en adelante, en almacén, 2 pesetas. De diez quintales en adelante, servido a domicilio, 2 pesetas. — Por menos cantidad, servido a domicilio, 2-10 pesetas.  
Los pedidos a Felipe Carrasado Amor, Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba.

Arrendamiento sin renta.—En la finca de «La Viñeta» (al psgo. de Santo Domingo), se cede por la mitad de sus productos, la huerta con dos habitaciones, y también por la mitad del producto de las sementeras, el terreno de labor existente, tanto d smootado como majadao. Para condiciones, informarán, Cauchinas, sin número. 10-2

**FRANCÉS Y CONTABILIDAD**  
Se enseñan por profesor con título. San Francisco, núm. 48. 2

Arrendamiento ó traspaso.—Se hace del cortijo nombrado «El Alférez», término de Baena, propiedad de don Eduardo Bermúdez Ariza, con mil cuatrocientas fanegas de tierra y catorce de huertas. 10-2

**ARRENDAMIENTO.**—Se hace desde el primero de Septiembre próximo de magníficos locales para industria ó graneros, en el «Cal ejón de los Toros» donde está instalada la fábrica de fideos. Horas para verlos de 8 mañana a 6 tarde. Para precios y condiciones con los Sres. Rodríguez Hermanos. 15-6

### DOLORES

de muelas, úlceraciones de la mucosa y demás enfermedades de la boca y garganta desaparecen siempre con el Elixir Besoy. Dos pesetas. ¡Infalible!

Previene y cura, previene y cura.

**TODAS** las personas que sufran de dolores de cabeza, ruidos o nerviosos etc., etc. deben ensayar el Analgésico Besoy.

Una papel ó un sello, 25 céntimos. Una caja de sellos, 2 pesetas.

La quita en un sólo día Lieor Balsámico Besoy. Una peseta.

**TOS** Purgante Besoy.—Muy eficaz y agradable. Para un niño, 10 céntimos. Para adultos, 25. — Farmacias y Droguerías.

### VENTA DE MADERAS

Para cortarlas en la meneguente de este mes, se han señalado en el cortijo de la Reina de este término, 742 álamos negros, 42 blancos, 11 fresnos y 23 almeces. Para tratar de venta y condiciones, con don Pedro de Toro y Lovato, Cardenal Herrero, núm. 20. 10-7

### A los propietarios de fincas de campo

Se construyen albercas de riego, depósitos, estanques, etc., a precios baratísimos, por personal técnico competente en esta clase de obras que se garantizan por veinte años, tardando solo de 8 a 15 días en cada obra. Para más detalles en la calle Osario, 25, duplicado, Córdoba. Horas de 5 a 8 de la tarde.

### AU CORSET FRANÇAIS



Se hacen corsés sobre medida en todas formas. Corsés con aparatos para todos los defectos. Corsés forma Emperatriz para estómagos padecidos; fajas higiénicas para desensos y enfermedades del vientre. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos, sistemas y ligas. Esta casa tiene los mismos adelantos de as corseterías de París, recibiendo modelos de las mejores casas extranjeras. : : : : :  
Calle Gondomar, 5.—Teléfono 92 CORDOBA

### ATENCIÓN

Se ha abierto al público en la calle San Francisco, núm. 63, duplicado, por cuenta del cosechero, un despacho de aceites, vinos, vinagre y aguardientes, á los siguientes precios. Aceites de Montoro, Claca 2, litro á 1'10 pesetas; idem 1, litro á 1'15 pesetas; vino Valdepeñas tinto añejo, litro á 40 céntimos; idem blanco, litro á 40 céntimos; corriente, litro á 35 céntimos; aguardiente fino, litro á 75 céntimos; perla superior, litro á 1'25; especial, litro á 1'50; extra, litro á 2 pesetas; vinagre de y-ma añejo, litro á 35 cént. Todos estos géneros se sirven á domicilio. No equivocarse, calle San Francisco, número 62, duplicado. 10-5

### SE VENDEN: un coche de cuatro asientos en precio muy reducido; dos armarios buenos; un lavabo y una bañeta de lo mejor en su clase; también se alquila un piso alto con cuatro habitaciones, cocina y retrete; es enteramente independiente y cerca del Gran Capitán. Razón de todo, Juan de Mena, 5. 10-2

**VENTA.**—Se hace de puertas de madera vieja, leña y materiales pr cedentes de derribo. Para verlos, Horno del Cristo, núm. 2, y Valladaras, 16. 23-2

### Funeraria Católica

Para avisos en las parroquias del sagrario, San Andrés, San Lorenzo, San Nicolás, San Miguel, la Compañía, San Francisco y Santiago.

### ALMONEDA URGENTE.

Solo por cuatro días. Horas de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde, Madera alta, número 6. 4-1

### Helados y cremas concentrados

—VICTORIA—  
Producto nuevo, fabricado con materias naturales, garantizado de primera calidad. Cremas: turción, almendra, avellana, piñón, chocolate, moka, canela, vainilla, coco, nuez y pistacho. Fresa, fresa, framuesa, grosella, melocotón, albaricoque, piña, ciruela, guinda, cereza, pera, naranja, limón y granadina. Es venta exclusiva, ultramarinos de Manuel Ortega, Duque de Hornachuelos, n.º 14. 10-4

SE VENDE una magnífica casa para caudales y una prensa para copiar cartas, en la calle Pompeyos, 2. Horas de 11 á 4 de la tarde. 10-8

## FERNANDO GUIJO Dentista

Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)